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Autoridades de 
Tlaxcala y Puebla 
indiferentes a los 
robos ocurridos 
sobre el Arco Norte

RIVERA ARRANCA PROGRAMA DE BACHEORIVERA ARRANCA PROGRAMA DE BACHEO
 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, anunció el inicio del programa de bacheo en la ciudad, la primera etapa 

abarca 42 mil baches, sin embargo la meta es tapar 173 mil al final del este año.
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    La diputada local, Mónica Silva, reconoció que la alerta sobre la nueva cepa 
Omicrón, como parte de una cuarta ola de pandemia por Covid-19, está empezando a 
generar en familias completas, miedo y temor de ser contagiados.
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‘Recuperar la visión de 
futuro para Yucatán’

 Los conductores fueron asaltados a Los conductores fueron asaltados a 
punta de pistola y al solicitar ayuda, punta de pistola y al solicitar ayuda, 
los estados se deslindaban del tramo, los estados se deslindaban del tramo, 
“no les correspondía” dijeron“no les correspondía” dijeron
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Asociación de padres 
de familia piden 
operativos de 
sanidad y seguridad 
para regreso a clases
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José Antonio Romero 
Tellaeche es ratificado 
como director del 
CIDE; estudiantes 
toman instalaciones
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LA RECTORA LILIA 
CEDILLO ENCIENDE 

EL TRADICIONAL 
ÁRBOL DE NAVIDAD 

EN EL CCU
La BUAP le dio la 

bienvenida a la época 
decembrina con música, 

danza y con el tradicio-
nal encendido del árbol 

de Navidad, e inició la 
colecta de juguetes.
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¡Que Reviva Puebla! 
inicia actividades 
navideñas en 10 
municipios poblanos
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Congreso prevé 
“aprobación 
directa” del 
aborto para 2022 
en Puebla capital
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ANGELOPOLITANAS

LOGRA LA BUAP CERO 
EMISIONES DE GAS METANO 
AL EVITAR TIRAR RESIDUOS 
EN EL RELLENO SANITARIO

Los no reciclables serán empleados como 
fuentes energéticas, gracias a convenios 
con empresas certificadas

En el municipio de Puebla el 22 por 
ciento del gas que provoca el efec-
to invernadero proviene de la de-
scomposición de los rellenos sani-

(CH4), el cual se estima tiene 80 
veces más poder que el dióxido de 

planeta. Ante esta problemática, 
la BUAP logró implementar la cero 
deposición de residuos en rellenos 
sanitarios de Puebla.

La iniciativa, para reducir las 
emisiones de este gas e impac-
tar de forma positiva en el cam-
bio climático, forma parte del 
programa institucional de Manejo 
Integral de Residuos (MIRU), esta-
blecido desde hace siete años por 
la Coordinación de Gestión Ambi-
ental, de la Coordinación General 
de Desarrollo Sustentable de esta 
institución.

“Lo hacemos porque los relle-
nos sanitarios están al límite en el 
municipio, pero sobre todo porque 
los residuos que se vierten produ-
cen gas metano, el cual, junto al 

el efecto invernadero tan dañino 
a la atmósfera”, manifestó Diego 
Ariel Riva, coordinador de Gestión 
Ambiental.

Para lograr este objetivo, ex-
plicó que en la BUAP —durante 
un funcionamiento presencial— se 
generan volúmenes importantes 
de residuos por los más de 120 
mil universitarios que conviven. 
De este total, casi la mitad está en 
Ciudad Universitaria (CU) y rep-
resenta de 150 a 200 gramos de 
residuos por persona dentro de las 
instalaciones; es decir, cerca de 12 
toneladas por día.

Diego Riva señaló que la uni-

versidad trabaja desde hace al-
gunos años en reducir, reutilizar y 
reciclar lo que se genera a través 
de la recolección y disposición dif-
erenciada con un servicio espe-
cial que brinda la empresa Green 
Carson, experta en el manejo de 

residuos. No obstante, ahora se da 
un paso más al aprovechar aquel-
los residuos que no eran recicla-
bles para convertirlos en fuentes 
energéticas, evitando así que lle-
guen al relleno sanitario y generen 
más contaminación.

Más de 170 mil baches serán tapados en lo 
que resta del año, anunció el presidente 
municipal ante un sentido reclamo social.
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera, 
dio inicio al programa de bacheo en la 
ciudad, la primera etapa abarca 42 mil 
baches, pero la meta es tapar 173 mil 
al final del este año. Desde la colonia 

Volcanes, señaló que este proyecto tendrá una inversión 
de 31 millones 774 mil 290 pesos.
Para llevarlo a cabo se dividió a la ciudad en cuadran-
tes, donde estarán 20 brigadas de bacheo que estarán 
trabajando desde las 7:00 de la mañana hasta las 3:00 
de la tarde.
El ayuntamiento de Puebla habilitó el número de What-
sApp 221 587 4985 para recibir los reportes de la 
ciudadanía, también se podrán comunicar al 072 y en 
las redes como @BuzonAyto, @InfraPue y @PueblaAyto.
“Tenemos por supuesto muchas calles en pésimas condi-
ciones, desafortunadamente el 60 por ciento de muchas 
locaciones el asfalto de nuestra ciudad se encuentra en 
malas condiciones y es por eso que estemos iniciando”, 
dijo.
Por último, pidió a los poblanos ser pacientes, pues habrá 
bloqueos en diferentes colonias cuando los trabajadores 
estén realizando sus labores.

Hay obras en San 
Andrés Cholula que 
se llevan a cabo con 
permisos ilegales o 

documentos entregados por sobornos de gestores 
inmobiliarios a funcionarios municipales.
Por ejemplo, clausuraron la obra de una plaza comercial 
en Bulevar Atlixcáyotl por no tener permisos, ya que no 
cuenta con un dictamen estructural, otro de impacto 
ambiental ni programas de protección civil.
La obra fue clausurada el 24 de noviembre pasado por 
autoridades de Protección Civil en los números 4003 y 
4004 del Bulevar Atlixcáyotl. No sólo eso el Seguro Social 
debe checar porque no cuenta con registro patronal.
Las autoridades municipales tienen que revisar cómo se 
llevan cabo las construcciones en San Andrés Cholula, 
porque podrían salir afectados con el tiempo.

El doctor José Antonio Martínez García, secretario de 

Salud estatal, informó que Puebla recibió 
apenas 163 mil dosis para la población de 
15 a 17 años de edad, pero éstas son insu-
ficientes para vacunar a todos los jóvenes 
de este rango.
Comentó que por esta razón no pueden 
aún definir la fecha para la aplicación de 
la vacuna. Agregó que, por lo tanto, se 
está en espera de que se complete el 
resto del envío de dosis. El pasado 16 de 
noviembre, el secretario de Salud estatal 

dijo que la población blanco de 15 a 17 años de edad en 
Puebla sin comorbilidades es de 367 mil 671.
En México, la vacuna Pfizer-BioNTech es la única dosis 
autorizada por la Comisión Federal para la Protección 
contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) para ser aplicada 
en adolescentes.
Así es que aún no llegan las vacunas suficientes para 
los adolescentes poblanos y todo en un clima de temor 
por la nueva variante de Covid.

Durante la presentación de la Política Estatal 
Anticorrupción, el gobernador Miguel Bar-
bosa Huerta sostuvo que el combate a la 
corrupción debe ser un acto intransigente 

de la autoridad, y señaló que las 
y los servidores públicos están 
llamados a vivir en la austeridad 

y en la honrada medianía.
Criticó que actualmente existan perso-
najes que cometieron actos de corrup-
ción, que se denominan perseguidos 

políticos porque las autoridades actúan legalmente en su 
contra. Barbosa dijo que el combate a este problema que 
se vive en el país, requiere de una coordinación eficiente 
entre las instituciones, pero también de una cultura de 
la legalidad de parte de la sociedad.
Claudette Hanan Zehenny, secretaria técnica de la Secre-
taría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción, señaló 
que en Puebla no hay ni habrá concesiones a la corrup-
ción, luego de informar que en la construcción de la 
Política Estatal Anticorrupción participaron ciudadanos, 
sociedad civil organizada, la academia, empresarios y 
dependencias estatales y municipales. 
La estrategia incluyó conversatorios, la aplicación de 14 mil 
encuestas en las 32 regiones del estado y un diagnóstico 
elaborado a partir de diversos estudios institucionales.
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EE.UU. PIDE A TODOS LOS 
ADULTOS PONERSE REFUERZO 

DE VACUNA ANTE ÓMICRON
Antes de ómicron, se recomendaba una dosis de refuerzo 
para los mayores de 50 años, y consideraban que aque-
llos entre 18 y 49 años podían ponérsela

LIONEL MESSI LOGRA 
SU SÉPTIMO BALÓN 

DE ORO
El astro argentino Lionel Messi se alzó con el Balón 
de Oro de la revista France Football, que ha ganado 
ya en siete ocasiones

DESEMPLEO EN MÉXICO 
CAE AL 3.9 POR CIENTO 

EN OCTUBRE
La población desocupada, aquella en busca de trabajo, 
se situó en 2.3 millones de personas, es decir 3.9 por 
ciento de la población económicamente activa

LAS APPS DE GOOGLE 
PLAY QUE ‘BRILLARON’ EN 

MÉXICO Y EL MUNDO
Los ganadores a lo Mejor de Google Play en 2021 desta-
caron por sus formas creativas de ayudar a los usuarios 
a que se conocieran a sí mismos
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DEL REPORTERO

“Puebla no cerrará”, fue la determinación que 
ayer anunció el gobernador ante los riesgos 
de la Cuarta Ola de Covid-19 y la aparición 
de Ómicron.
Al destacar que su administración está preparada 
para enfrentar la nueva variante del Covid-19, 
el gobernador Miguel Barbosa Huerta insistió 
que las actividades económicas en Puebla no 
cerrarán, por lo que llamó a las y los poblanos 
a cuidarse y seguir con las medidas sanitarias.
Mientras tanto en Ginebra, Suiza, se estableció 
que la nueva variante Ómicron del coronavi-
rus presenta “un riesgo muy elevado” para el 
mundo. Según la Organización Mundial de la 
Salud (OMS), paralelamente al aumento del 
número de países donde ha sido detectada, 
una situación que ha hecho que el G7 se reúna 
de urgencia durante la jornada.
“Dadas las mutaciones que podrían confe-
rirle la capacidad de escapar a una respuesta 
inmunitaria y darle una ventaja en términos de 
transmisibilidad, la probabilidad de que Ómi-
cron se extienda a nivel mundial es elevada”, 
aunque señaló que, por el momento, no se ha 
registrado ninguna muerte asociada a esta 
mutación.
“Podría haber futuros picos de Covid-19, que 
podrían tener consecuencias severas”, agregó 
la OMS en un documento técnico publicado 
ayer lunes, en el que también da consejos a 
las autoridades para intentar frenar su avance, 
aunque todavía hay muchas incógnitas sobre 
su virulencia y su transmisibilidad.
Sudáfrica, país donde se descubrió, contabi-
lizó estas últimas semanas un rápido aumento 
de los contagios: el domingo hubo 2 mil 800 
nuevos casos, frente a los 500 de la semana 
anterior. Cerca de tres cuartas partes de los 
contagios señalados recientemente se deben 
a esta nueva variante.
“Aunque Ómicron no es clínicamente más peli-
grosa y que las primeras señales todavía no 
son alarmantes, probablemente observaremos 
un aumento de casos debido a la rapidez de 
la transmisión”, precisó el epidemiólogo suda-
fricano Salim Abdool Karim, quien pronosticó 
que el país alcanzará seguramente los 10 mil 
nuevos casos diarios de coronavirus a finales 
de esta semana.
Numerosos países han detectado ya casos vin-
culados a esta variante, desde Reino Unido a 
Alemania, pasando por Canadá, Holanda e Israel. 
Y la lista no deja de crecer, con infecciones en 
Portugal, Austria y Escocia señaladas este lunes.
Ayer, los ministros de Salud del G7 (Francia, 
Estados Unidos, Canadá, Alemania, Italia, Japón 
y Reino Unido) se reunirán “para discutir la 
evolución de la situación sobre Ómicron”, en un 
encuentro de urgencia en Londres, que ostenta 
la presidencia temporal del G7.
“Sabemos que estamos en una carrera contra 
el tiempo”, dijo la presidenta de la Comisión 
Europea, Ursula von der Leyen, quien agregó 
que los fabricantes de vacunas necesitan de 
“dos a tres semanas” para evaluar si las vacu-
nas existentes siguen siendo eficaces ante la 
nueva variante.
En Washington, el asesor de la Casa Blanca 
sobre la pandemia, Anthony Fauci, afirmó que 
continúa “creyendo que las vacunas existentes 
deben aportar un grado de protección contra 
casos severos de Covid”.
El anuncio de la detección de la variante Ómicron 
sembró el pánico y muy rápidamente muchos 
países, entre ellos Estados Unidos, Indone-
sia, Arabia Saudita y Reino Unido, impusieron 
restricciones a los visitantes procedentes de 
África austral.

Este lunes, Japón anunció que cierra sus fronteras 
a la entrada de visitantes del exterior, apenas 
tres semanas después de haber flexibilizado 
algunas restricciones. También Israel, con un 
caso ya confirmado en el país, prohibió la entrada 
a su territorio de ciudadanos extranjeros. Y en 
Australia, el gobierno suspendió sus planes de 
reabrir sus fronteras a ciertos trabajadores y 
estudiantes. 
Aquí en Puebla, este lunes el gobernador destacó 
que, gracias a las estrategias implementadas 
por su gobierno, hay en el estado un sistema de 
salud fortalecido para garantizar el bienestar 
de la población, además de que existe respon-
sabilidad social para que no haya un retroceso.
Insistió que existe un avance importante en la 
vacunación contra el virus SARS-CoV-2, por 
lo que, actualmente, las y los habitantes en el 
estado están más protegidos: “nuestro sistema 
de salud es fuerte, nuestras medidas de pre-
vención están establecidas y claras. La nueva 
variante es una prueba de que este tema no 
está resuelto”.
Barbosa Huerta comentó que, mientras las y los 
poblanos sigan con las medidas de prevención, 
la entidad saldrá avante de la pandemia, además 
de que continuarán las acciones para generar 
inversiones, recuperar empleos y fortalecer la 
economía, por lo que la economía poblana “no 
cerrará”, aunque el mundo está en riesgo.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Si se le pregunta a los politólogos y otros 
especialistas en temas de la historia política 
mexicana, sobre cuál era una de los rasgos 
típicos del PRI en las eras de esplendor que 
ya no le pertenecen, seguramente la respuesta 
coincidirá en la híper-centralización del poder.
Cualquiera que haya vivido en los años del PRI 
como poder absoluto, recordará que, si había un 
problema en Baja California, Yucatán o Puebla, 
el punto que definía las cosas era si se tenía 
conexión con “México”, sinónimo del gobierno 
federal.
Las secretarías que tarde o temprano llegarán 
a distintas entidades federativas no son sinó-
nimo de que el poder se descentralice; más 
bien, suponen que la burocracia es la que se 
irá enviando al interior de la República, pero el 
poder verdadero seguirá en la capital.
En ese sentido, Morena se aplicó a fondo con 
una crítica puntual hacia el poder absoluto del 
Presidente de la República, pero la realidad 
demuestra un día sí y otro también que está 
enfermando de lo mismo que abominó.
Andrés Manuel López Obrador está sobreca-
lentando las correas que transmiten el poder 
en todos los estados del país, no se diga en las 
dependencias del Ejecutivo y con lo que se ve 
en los otros dos Poderes, no hay que pensar 
demasiado en una presurización excesiva que 
amenaza con salirse de control.
Los dichos de Diego Fernández de Cevallos en 
el sentido que le indigna lo que está haciendo 
un solo hombre con las estructuras y sistemas 
de la República, representan bastante bien al 
ánimo de no pocos personeros del poder eco-
nómico y social.
No es un tema de “la oposición”, es un asunto de 
seguridad nacional el detenerse en la frenética 
búsqueda del absolutismo.
A menos que lo que se quiera sea demoler al 
país y con ello, consolidar el recuerdo del PRI 
en Morena. 
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

LILIA CEDILLO RECONOCE 
COMPROMISO DE ASPABUAP 
CON LA ESTABILIDAD 
LABORAL DE LA BUAP
Puebla Pue. “La ASPABUAP siempre se ha distinguido por su com-
promiso y gran responsabilidad con los académicos”, señaló la rec-
tora de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), 
Lilia Cedillo Ramírez, al desear éxito a la organización sindical en 
su XXVIII Convención General Ordinaria, donde el pleno aprobó por 
unanimidad el informe de labores del Comité Ejecutivo General.

Durante la reunión virtual en la que participaron los convencionis-
tas, la Rectora envió un mensaje a los integrantes de la organización, 
a quienes dijo “en la BUAP, como institución, estamos muy compro-
metidos y muy agradecidos con la Asociación Sindical de Personal 
Académico de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla”.

Por su parte el Secretario General de la ASPABUAP, Jaime Mesa 
Mújica, aseguró que en la ASPABUAP hay un compromiso claro por 

Puntualizó que, a 28 años de su fundación, la ASPABUAP se ha 
convertido en una organización de trabajadores que abonan a la 
estabilidad laboral en la universidad pública, y dijo: “aprovecho la 
ocasión para agradecer el mensaje que envió la Rectora Lilia Cedillo 
Ramírez, quien ha mostrado interés por la labor sindical”.

Insistió que estas acciones se están cumpliendo a cabalidad, so-

sindical ha mostrado empeño por atender las necesidades médicas 
y hospitalarias de los docentes.

Mencionó que el Comité Ejecutivo General y los Comités 

contenidos en el Contrato Colectivo de Trabajo (CCT), instrumento de 
vanguardia que permite dar certidumbre jurídica y estabilidad laboral.

convicción, y rechazan aquellos discursos engañosos de personas o 
grupos que con intereses personales o políticos pretenden confundir 
a los universitarios con aparentes luchas sindicales.

Respecto a la Reforma Laboral, que entró en vigor el pasado 3 
de noviembre, Mesa Mújica explicó que la Asociación Sindical ha 
cumplido con los lineamientos que se han establecido.

Dijo que desde que fue creada la ASPABUAP hace 28 años por 
mujeres y hombres universitarios con gran visión, han cumplido con 
la democratización en la toma de decisiones, con la equidad de gé-
nero, con la transparencia y con la periodicidad de rendición de 
cuentas, así como con la democracia en los procesos electorales, 
aspectos que hoy marca la Reforma Laboral.

El Secretario General subrayó sobre la importancia que repre-
senta para la sociedad y para el país la equidad de género, y destacó 
que el Comité Ejecutivo General actual propuso crear la Comisión de 
Equidad de Género, donde sus integrantes han realizado una impor-
tante labor, “en la ASPABUAP -dijo- pueden encontrar a un aliado 
estratégico para combatir la violencia contra las mujeres”.

Recordó que pronto los académicos de la BUAP serán requeridos 
para el trabajo presencial, a quienes pidió estar preparados para el 
regreso seguro, el cual será escalonado de acuerdo a los protocolos 
preventivos y con el consentimiento de los trabajadores. Jaime Mesa 
Mújica señaló que la ASPABUAP es un sindicato fuerte y consolidado, 
con un reconocimiento nacional, además de que cuenta con esta-
bilidad laboral y con un Contrato Colectivo de Trabajo de avanzada, 

Finalmente, en la Convención General Ordinaria se entregaron los 
reconocimientos “Académica Universitaria 2021” y “Reconocimiento 
ASPABUAP 2021”, a docentes destacados por su brillante trayectoria; 
asimismo se llevó a cabo una rifa en la que el primer premio fue un au-
tomóvil último modelo que se ganó el profesor jubilado de la Facultad 
de Arquitectura, José Jorge Villordo González.  ALMA MÉNDEZ
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Con ¡Que Reviva Puebla! 
inician actividades navideñas 
en 10 municipios de Puebla
Puebla, Pue- La Secretaría de Turismo y Cultura, y el Organismo 
Público Descentralizado de Convenciones y Parques dieron a 
conocer las actividades navideñas en 10 municipios del esta-
do en el marco de la campaña: ¡Que Reviva Puebla!

Durante rueda de prensa, la secretaria de Turismo del esta-
do, Martha Ornelas, mencionó que habrá actividades decem-
brinas en los municipios de Atlixco, Amozoc, Chignahuapan, 
Huejotzingo, Puebla, Tehuacán, Xicotepec y Libres, con el ob-
jetivo de reactivar la economía del estado de Puebla.

En tanto que en Puebla capital se montarán una pista de 
hielo en la Estrella de Puebla, la cual tendrá un constó de 100 
pesos y estará disponible a partir del 3 de diciembre al 15 de 
enero con un horario de 12:00 horas del día a las 23:00 ho-
ras, así como la proyección de Videomapping “Chignahuapan 
“ y “El niño del tambor”  en el Lago de La Concordia los días 
jueves y domingos de diciembre y la Feria del Juguete que 
se realizará del 2 al 4 de enero en San Pedro Museo de Arte.

Por lo que, en el municipio de Amozoc, se realizará la Feria 
Navideña Cuna de Artesanos 2021, la cual iniciará el 1 de di-

zócalo de dicha demarcación.
En Atlixco se realizará la 19° Feria de la Nochebuena la 

de diciembre 2021 en el Centro de Convenciones del munici-
pio, así como la Villa Iluminada la cual estará disponible hasta 
el de enero.

Asimismo, en el Pueblo Mágico de Chignahuapan, contará 

este 5 de diciembre.
En el municipio de Huejotzingo, se llevará a cabo la Feria 

de la Sidra Huejotzingo 2021, que estará todo el mes de di-
ciembre en la Plaza de Armas.

En el municipio de Tehuacán, el evento Valle iluminado 
Tehuacán, el cual iniciará del 6 diciembre al 6 de enero en el 
Paseo Hidalgo.

Por último, en el municipio de Xicotepec se realizará el 
evento “Xicotepec deslumbrante: un Pueblo Mágico que bri-
lla”, en la explanada municipal para el 1 de diciembre. Además, 
del evento Video mapping: “Entre nubes y café” el próximo 3 
de diciembre.  ALMA MÉNDEZ

MEJORES PRECIOS 
DE GASOLINA EN EL 
SECO, TEPATLAXCO 
Y VENUSTIANO 
CARRANZA
Puebla, Pue. El titular de la Procuraduría 

Padilla, dio a conocer que en los municipios de 
San Salvador El Seco, Tepatlaxco de Hidalgo 
y Venustiano Carranza, cuentan con estable-
cimientos que ofrecen los mejores precios a 
nivel nacional en venta de combustible.

-
blecimientos son: la gasolinera Mobil de San 
Salvador El Seco ofreció el mejor precio a nivel 
nacional, pues vendió el litro a 18.58 pesos.

En tanto la gasolinera Mobil del municipio 
de Tepatlaxco de Hidalgo, ofreció el combusti-
ble a 19.89 pesos.

El establecimiento de gas de la marca 
SoniGas en Venustiano Carranza se ubicó en 
la lista de los diez mejores precios en venta de 
gas LP, pues lo comercializó 24.63 pesos, sien-
do el máximo de la región a 27.55 pesos.   
     ALMA MÉNDEZ

Un error reclamo público de la 
Coparmex a Miguel Barbosa, 
dañará su relación: Canacintra
Puebla, Pue- La Cámara Nacional de la 
Industria de la Transformación en Puebla 
(Canacintra), consideró como desafortunada 
que la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex), reclamaran al gober-
nador Miguel Barbosa Huerta en el evento de 
la toma de protesta de Rubén Furlong, por lo 
que espera que dicha situación no dañe la re-
lación que existe entre el gobierno del estado 
con otras cámaras empresariales.

El presidente Luis Espinosa Rueda, dijo 
que el gobernador Miguel Barbosa podría te-
ner la percepción de que siempre que acuda 
a reuniones con el sector empresarial habrá 
confrontaciones.

Defendió que no cree que la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex), 
haya tenido la intención de confrontar al man-
datario estatal, más bien fueron posturas indi-
viduales de las personas que estaban ahí. 

Enfatizó que quieren trabajar con el go-
bierno estatal, por lo que se debe tener los 
espacios para negociaciones, reclamaciones o 
exigencias, pero no de manera pública, pues 
no era una junta para negociar o exigir.

“Lamento lo sucedido, porque eso no se 
va a arreglar así. Creo que fue un error, en el 
sentido de que si lo que queremos es trabajar 
con el gobierno actual, tenemos que buscar 
los espacios para hacer esas negociaciones o 
esas reclamaciones, pero no en un acto públi-

 ALMA MÉNDEZ

PREPARAN CINES ESTRATEGIA PARA ATRAER A 
CINÉFILOS CON SPIDER-MAN: NO WAY HOME
Como una buena estrategia merca-
dológica para que regrese el público 
a las salas de cine se realizará la pro-
yección de la película Spider-Man: No 
Way Home, informó la Cámara Nacional 

Videograma (Canacine).
Esto después de que existe gran eu-

foria entre los poblanos de todas las 
edades, para poder conseguir los bo-
letos de manera presencial o en plata-
forma pues en la madrugada inició la 
preventa de boletos para la cinta que 
se estrenará el próximo miércoles 16 de 
diciembre.

En entrevista para Lo de Hoy, el 
delegado de la Canacine, Arturo Tay 
Balderas mencionó, que este tipo de es-
trategia ya se tiene desde años, debido 

cambiaron sus estrenos de verano, para 
el mes de diciembre donde hay mayor 
oportunidad de que la familia conviva.

 Dicha cinta tuvo diversas fechas de 
estreno, pero se pospuso debido al co-

ronavirus, sin embargo, con la apertura 
económica dicha fecha se cambió para 
diciembre, con la cual se espera que el 
público regrese a las salas de cine con 
todas las medidas sanitarias.

Cabe mencionar que desde tempra-

na hora los poblanos amantes del có-
-

jos de Cinépolis y Cinemex para alcan-
zar boletos para los días 16, 17 y 18 
de diciembre en sus diferentes horarios. 

 ALMA MÉNDEZ

ESTO DESPUÉS DE QUE EXISTE GRAN EUFORIA ENTRE LOS POBLANOS DE TODAS LAS EDADES, PARA PODER CONSEGUIR LOS BOLETOS DE 
MANERA PRESENCIAL O EN PLATAFORMA. FOTO: 
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ASOCIACIÓN DE 
PADRES DE FAMILIA 
PIDEN OPERATIVOS 
DE SANIDAD Y 
SEGURIDAD PARA 
REGRESO A CLASES
Puebla, Pue- La Federación Nacional 
de Asociaciones de Padres de Familia 
A. C. (Fenapaf), pide la aplicación de 
operativos de sanidad y de seguridad, 
una vez que se regrese a clases pre-
senciales el próximo 3 de enero.

La presidenta nacional de la 
Fenapaf, Aurora González, deta-
lló que antes del regreso a clases, 
padres de familia de la federación 

-
nes sanitarias y de seguridad en las 

-
mente a la totalidad de escolares a 
clases.

Públicamente llamó a organizar 
operativos de vigilancia de padres 
de familia y docentes, para consta-
tar que el ingreso de personas en 
las escuelas es seguro, ya que el 
personal administrativo, padres de 
familia y alumnado son conocidos, 

debe cuidar, tanto para evitar conta-

con proveedores y personal externo 
de todo tipo, por lo que es indispen-
sable realizar dichos operativos de 

Destacó que a la fecha la canti-
dad de estudiantes que ha regresa-
do de manera presencial a las aulas, 

en aproximadamente 18.5 millones 
de alumnos del Sistema Educativo 
Nacional, que ya están de regreso 
en sus respectivos salones.

“Sabemos y hemos sido testi-
gos de los importantes esfuerzos 
que hace la autoridad educativa por 
lograr que en las escuelas los tra-

que inquieta es que, frente a una 
reducción del poder adquisitivo en 
muchas familias, a la fecha puedan 
existir algunos espacios educativos 
donde no se considere la organiza-
ción de docentes y padres de familia 
para garantizar la seguridad del es-
tudiantado en el retorno a clases”, 
concluyó.  ALMA MÉNDEZ

10 muertos por Coronavirus 
el fin de semana en Puebla

de Salud de Puebla registró 45 nuevos enfer-
mos de Coronavirus y 10 muertos, actual-
mente hay 122 mil 825 casos positivos acu-
mulados y 16 mil 168 fallecidos.

en todo el estado hay 838 casos activos 
distribuidos en 26 municipios, es decir 
el Covid-19 tiene presencia en el 12 por 
ciento de la entidad.

Además, se tienen registrados 155 pa-
cientes hospitalizados, de estos 31 están 
graves por lo que requieren ventilación 

mecánica asistida.

de Gobernación (Segob), Ana LucÍa 
Hill Mayoral, informó que hay 6 reos 
contagiados que están en el Centro 
de Internamiento Especializado para 
Adolescentes (Ciepa).  SILVINO CUATE

AN BUSCA AUTORIZACIÓN PARA VACUNAR 
CONTRA EL COVID A NIÑOS DE 7 A 11 AÑOS DE EDAD

cepa Ómicron del coronavirus es más re-
sistente y contagiosa, el diputado federal 
por el PAN, Mario Riestra Piña anunció que 
desde la Cámara de Diputados se exigirá a 
la Comisión Federal para la Protección con-
tra Riesgos Sanitarios (Cofepris) obligue a 

la vacunación contra Covid-19 a niños de 
edad primaria que van de los 7 a 11 años.

-
rización, en su Casa de Gestión se conti-

para que inicien un proceso de amparo 
gratuito con ayuda de Acción Nacional 
para menores ambos grupos, es decir, 
menores 11 años y menores a 15 años.

“Hoy se están interponiendo los pri-
meros tres amparos –para menores de 12 
a 14 años- desde el PAN, (…) vamos a 
solicitar a la Cofepris que no se haga gua-

los niños de 7, 8, 9, 10 y 11 años, como 
en otros lugares como Canadá y Europa 

En tanto, reiteró que, del grupo de 
menores que van de los 12 a 14 años 
de edad que buscan vacunarse contra 
Covid-19 se han promovido los primeros 
tres amparos y se contempla superar los 

-
bre de este año.

posibles, porque tan solo en Veracruz se 
han promovido más de 500 amparos, y 

en Irapuato en un lapso de tres semanas 
se han registrado más de 90 procesos, de 

pudieran estar superando los 100 trámi-
tes de amparo, para lograr la vacuna a 
menores de 12, 13, y 14 años de edad.

Riestra Piña reiteró que no se explica 
porque si el poder federal tiene un lote de 
más de 15 millones de vacunas guarda-
das, no las distribuye a los estados para 
que inicie la aplicación del biológico a los 
menores de edad primaria. 

De acuerdo al último reporte de la 

vacunación contra el Covid-19, para pro-
teger a la población que sigue en riesgo 
por no tener ninguna aplicación del bioló-
gico.  AURELIA NAVARRO

Aterra a familias 
poblanas la nueva 
variante Ómicron
La diputada local, Mónica Silva, reconoció 

como parte de una cuarta ola de pandemia 
por Covid-19, está empezando a generar en 
familias completas, miedo y temor de ser con-
tagiados ya sea por primera vez o al estar en 

primer contagio.
Por su parte, la diputada Susana Rosas 

Tapia, llamó a no descuidar las medidas sani-
tarias que se tienen al interior de los hogares, 
y mucho menos estando en la calle, además 

mantener una estabilidad en la salud mental, 
y poder enfrentar este nuevo escenario.

Ambas congresistas, participaron en la 
ponencia “Salud Mental Post Covid”, donde 

Mónica Silva expuso lo complicado que es 
mantener controlada la “ansiedad” y que lle-
van a tener problemas de sueño, lo que está 

antidepresivos que no generen dependencia. 
Precisó, que al inicio de la pandemia hace 

un incremento de tareas y responsabilidades, 
-

tes de apoyo, hacer la comida, lavar, limpiar, 
atender el esposo, terminando por afectar su 
salud mental.

Mientras que en varones su estabilidad se 

con que llevar los alimentos a sus hogares, 
-

Covid-19.
De esto, la especialista y activista Cinthia 

Anaya, reconoció que las autoridades y propia 
sociedad se ha enfocado mucho en brindar 
atención a la salud corporal, pero se ha des-

en especial para quienes han pedido ayuda a 
un familiar por Covid-19.

Susana Rosas Tapia, reiteró “viene una 
cuarta ola, pero estoy casi segura a que in-
munológicamente casi todos contamos ya con 
esta carga viral, a mayor o menor grado, no 

-
rró.  AURELIA NAVARRO
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Arranca programa municipal para 
acabar con los primeros 42 mil 
baches en la ciudad de Puebla

SERÁ UN INFORME 
BREVE, CON MENSAJE 
POLÍTICO, DICE EL 
GOBERNADOR BARBOSA
Puebla, Pue. El gobernador de Puebla 
Miguel Barbosa dio a conocer que para 
su tercer informe de labores va a com-
parecer ante el pleno del Congreso lo-
cal, sin embargo no mencionó la fecha 
en que lo hará.

Barbosa Huerta comentó que 
el formato consiste en entregar al 
Congreso del Estado un informe es-
crito, posteriormente comparecer y al 

“Compareceré al pleno del 
Congreso y rendiré mi informe, en-
tregaré primero el informe por escri-

-
co, ese es el formato”, declaró.

-
tuoso ante lo que realizan diferentes 

-
sulta popular para la revocación de 
mandato que se llevará a cabo el 27 
de marzo.

BALACERA FUE POR 
CONFLICTO ENTRE LÍDERES
Cuestionado sobre el tiroteo que se 

en el centro histórico de Puebla, el 

rivalidad entre el grupo de vendedo-

-
ción 11 de Marzo.

-
nistración municipal se permitió que 
aumentara el número de comercian-
tes informales, pero las autoridades 
tienen que actuar para evitar que se 
siga desarrollando el comercio con 
acciones ilegales.

“No fue un asunto entre comer-

dos grupos de comerciantes, uno co-

-
lizan entre ellos, pero las autoridades 
tiene que actuar para evitar que se 
siga desarrollando el comercio con 

 SILVINO CUATE

DESCARTA BARBOSA MANDAR A “RECOMENDADO” 
PARA SEGURIDAD EN TECAMACHALCO

Puebla, Pue. El presidente municipal de 
Puebla, Eduardo Rivera Pérez, anunció el 
inicio del programa de bacheo en la ciu-
dad, la primera etapa abarca 42 mil ba-
ches, sin embargo la meta es tapar 173 

Desde la colonia Volcanes, el alcalde 

de 31 millones 774 mil 290 pesos.
Arranca programa municipal para aca-

bar con los primeros 42 mil baches en la 
ciudad de Puebla

Explicó que, para este proyecto se di-
vidió a la Ciudad en cuatro cuadrantes, 
donde estarán 20 brigadas de bacheo que 

“El horario representa la posibilidad de 
traer el asfalto desde su fabricación, para 

Indicó que el Ayuntamiento de Puebla 
tendrá habilitado el número de WhatsApp 

-
municar al 072 en las @BuzonAyto, @
InfraPue y @PueblaAyto. Arranca progra-
ma municipal para acabar con los prime-
ros 42 mil baches en la ciudad de Puebla

-
do que el 60 por ciento de muchas loca-
ciones, el asfalto se encuentra en malas 
condiciones, por ello la importancia de 
este proyecto.

“Tenemos por supuesto muchas ca-
lles en pésimas condiciones, desafortu-
nadamente el 60 por ciento de muchas 
locaciones el asfalto de nuestra ciudad se 
encuentra en malas condiciones y es por 

Por último, pidió a los poblanos ser pa-
cientes, pues habrá bloqueos en diferen-

-
tén realizando sus labores.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Tras la vinculación a pro-

-

dará seguimiento al nombramiento del 
próximo titular, pues de ser necesario 
realizar las observaciones necesarias so-
bre quién sea designado.

que no hará ninguna recomendación so-
bre quién debe ocupar el cargo, esto si 
no lo solicita el presidente, Ignacio Mier 
Bañuelos, ya que, como gobernador debe 

-
pal.

“De ninguna forma. Es atribución del 

gobierno municipal, si nos pide opinión 
la daremos, sino no, pero evidentemente 

haremos una observación en todo caso”, 
expresó.

Agregó que, quien vaya a quedar al 

-
-

se en esos puestos, esto porque quedaron 
vinculados a proceso 11 de los elementos 
detenidos.

-

para hacerlo, pues eso no puede ser, no 

credencial y un arma, se trata de que de-

ello”, declaró.

llevan a cabo revisiones permanentes de 

ayuntamientos.  SILVINO CUATE
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Ni con la variante Ómicron se 
volverán a cerrar los comercios

nueva variante de Covid-19 denominada 

-

-
dar y vamos a salir adelante, esa es la 

-

“Estamos preparados para resistir 
nuevo embate del Covid-19, y nuestro 

-

-

-

-
-

-

severidad.

-
-

plementado durante la pandemia.

-
-

NO ALCANZAN LAS VACUNAS

-

300 mil.

-

-

 SILVINO CUATE

Congreso prevé “aprobación directa” del aborto para 2022 en Puebla

Movimiento Ciudadano 
renovará dirigencia hasta 
después de elecciones 
extraordinarias

-

-
-

tres ayuntamientos. 

de Puebla, para el nuevo periodo que 

-

           AURELIA NAVARRO

MEDICINAS Y SERVICIOS MÉDICOS, LO QUE MÁS 
URGE EN MUNICIPIOS DE LA SIERRA DE PUEBLA

-

sean atendidas son en materia de salud 
-

por la pandemia por Covid-19. 

-

-

-

 AURELIA NAVARRO

-
-

Puebla.

-

tema en esta primera etapa de la nueva 
-

-
riodo de sesiones.

ya tenemos un resultado sobre ese parla-
-

-

Puebla.  AURELIA NAVARRO

nuevo periodo ordinario de sesiones que 

-
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POR 

NEWSWEEK
MÉXICO

ADEMÁS DE QUE ES UNO DE LOS DESTINOS TURÍSTICOS 

más visitados de México, Yucatán es considera-
do el estado más seguro y se ha convertido en el lugar 
predilecto de quienes viven en grandes ciudades y 
buscan cambiar de aires y migrar hacia espacios más 
tranquilos y con mejor calidad de vida. 

Mérida, su capital, crece exponencialmente, pero 
bajo supervisión: se abren museos, se realizan con-
ferencias internacionales, y restaurantes de alta ca-
lidad gastronómica comienzan a asentarse en toda 
la ciudad. 

Mauricio Vila Dosal, gobernador del estado des-
de 2018, habló con Newsweek México en el marco del 
Smart City Latam Congress 2021, que se realizó en 
Mérida, sobre la visión de futuro del estado y los pro-
yectos con los que planea continuar su gobernanza 
después de la pandemia por el covid-19.
¿Por qué es importante para el Yucatán realizar 
eventos como este?

—Nosotros estamos muy contentos de hacer este 
evento porque, además de que tiene gran recono-
cimiento internacional, es un espacio en donde se 
pueden compartir experiencias con otros alcaldes, 
con otros líderes, empresarios y académicos que 

están haciendo cosas muy interesantes 
alrededor del mundo. Sucede que los 
problemas entre las ciudades terminan 
siendo los mismos, lo diferente es la so-
lución que cada lugar les da y cómo apli-

can la tecnología para resolver los problemas de 
la gente y combatir la desigualdad. En este tipo de 
convenciones podemos aprender mucho de otras 
ciudades. Además, este evento es la patada inicial 
para el tema de congresos y convenciones de ma-
nera presencial en Yucatán, a partir de ahora vie-
nen otros eventos presenciales, como el Tianguis 
Turístico de noviembre. 

“También es un evento que ocupa habitaciones 
de hotel, la gente visita restaurantes, se fomenta 
comercio de manera interna, además de la gran 
difusión que se da al estado y a la ciudad a escala 
internacional”. 
¿Qué hay sobre tus participaciones en ediciones 
anteriores del Smart City Latam Congress?

—Estuve una vez en el de Barcelona, cuando era 
alcalde de Mérida, y otra vez como gobernador 
en la edición de Puebla, en ambas ocasiones fui 
como conferencista o panelista y, la verdad, poder 
compartir lo que estamos haciendo en nuestras 
ciudades te deja mucho. También nos vinculamos 
con muchas ciudades que querían saber sobre lo 
que estamos haciendo en Yucatán y, por supuesto, 
nosotros conocimos actores importantes que nos 
permitieron entender o gestionar mejor algunas 
situaciones que se presentaban en nuestro estado. 
¿Por qué se habla tanto de Yucatán?

—Hemos hecho un gran acuerdo entre sociedad, 
ciudadanía y gobierno, en donde las decisiones las FO

TO
: C

O
R
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S
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“Nuestro estilo de vida, costumbres y tradiciones nos hacen un gran 
lugar para vivir”: gobernador del estado, Mauricio Vila Dosal
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tomamos entre todos, aquí no hay una decisión 
que tome solo el gobierno. Tenemos muy claro que 
en el futuro queremos conservar nuestra seguridad, 
queremos conservar nuestra calidad de vida, gene-
rar empleos mejor pagados, queremos que el desa-
rrollo no solo se centre en Mérida, sino que llegue 
a todos los rincones del estado. 

“Y sabemos bien qué nos corresponde a cada 
quien: el empresariado, la academia, las asociacio-
nes civiles, tienen muy claro lo que les toca, como 
gobierno también nos queda muy claro nuestro 
papel. Y, así, poco a poco hemos ido disminuyen-
do las condiciones de desigualdad que existen en 
el estado para que todos tengamos las mismas 
oportunidades”. 
¿Esto es parte de lo que hace que tantas personas 
quieran migrar al estado actualmente?

—Mérida y Yucatán en general son lugares en los 
que el tema de seguridad es un ejemplo a escala na-
cional. Además, nuestro estilo de vida, costumbres 
y tradiciones nos hacen un gran lugar para vivir. Y 
algo muy importante es que aquí hay certeza jurí-
dica y eso promueve las inversiones, los empleos, y 
por eso hoy vemos que el estado crece por encima 
de lo que crece el país.
¿Cuáles serían los proyectos importantes para el 
cierre de tu gobierno?

—Definitivamente, antes de la pandemia Yucatán 
iba creciendo 16 veces por encima de lo que esta-
ba creciendo el resto del país, rompiendo récords 
de turismo, etcétera. Llegó la pandemia y desafor-

tunadamente aquí en Yucatán dejó alrededor de 
160,000 nuevos pobres y el gran reto es recuperar-
nos lo más pronto posible. 

“En empleos vamos muy bien, entre marzo y 
agosto de 2020 se perdieron 25,000 empleos y en 
agosto habíamos recuperado ya el 80 por ciento de 
esos empleos y esperamos en noviembre tener una 
recuperación total de estos. 

“Queremos recuperar la visión de futuro para 
Yucatán: primero queremos la ampliación del 
puerto de Progreso: mayor ancho del canal para 
que puedan llegar barcos más grandes, para que 
seamos más competitivos, y para que puedan venir 
barcos de 8,000 a 10,000 cruceristas. Después, con 
lo que se extraiga del calado, se van a construir 40 
hectáreas nuevas en el mar para edificar el astillero 
más grande de toda América: hablamos de poder 
dar mantenimiento y reconfiguración de cruceros 
porque todos los que van de Estados Unidos al Ca-
ribe pasan por aquí. 

“También se enfocarán en el mantenimiento y re-
cuperación de alrededor de 6,000 plataformas pe-
troleras que se encuentran en el Golfo de México”. 
¿Y el Tren Maya?

—Ha generado mucha polémica a escala nacional, 
pero creemos que nos va hacer bien cuando esté 
en funcionamiento porque nos dará la oportuni-
dad de traer a miles de turistas que hoy llegan a 
Quintana Roo, en un medio de transporte rápido 
y eficiente, y que puedan disfrutar de los grandes 
atractivos de Yucatán. 

VILA DOSAL 
concluirá su periodo 
de gobierno en 
octubre de 2024.

‘Recuperar 
 la visión de futuro 

para Yucatán’

Periscopio

ENTREVISTA
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San Andrés conmemora 100 San Andrés conmemora 100 
años de la fundación de la SEP

En compañía de Lupita 
Cuautle, presidenta del 
Sistema Municipal para el 
Desarrollo Integral de la 
Familia, Mundo Tlatehui 
encendió el pebetero de 
la Ruta del “Faro de la 
Educación Sostenible
   

San Andrés Cholula, Puebla.- En el marco 
de la conmemoración por los 100 años de 
la fundación de la Secretaría de Educación 
Pública (SEP), el edil Mundo Tlatehui, re-
saltó que este Gobierno Municipal tiene 
el compromiso de coadyuvar para que 
la educación llegue a todos los rincones 
de San Andrés Cholula, ya que es la base 
para afrontar con éxito los retos y las 
oportunidades de la sociedad.

En compañía de Lupita Cuautle, pre-
sidenta del Sistema Municipal para el 

Desarrollo Integral de la Familia, encen-
dió el pebetero de la Ruta del “Faro de la 
Educación Sostenible”.

Previamente, estudiantes de la 
Universidad Pedagógica Nacional (UPN), 
realizaron un recorrido de relevos con la 
antorcha del Faro de la Educación, la cual 
partió del Centro Escolar Doctor Alfredo 

-
lizó en el Palacio Municipal, donde el edil 
recibió el fuego.

En este contexto, Mundo Tlatehui, dijo 
que el faro representa la fe en la educa-
ción y en la institución que ha sido guía de 
todas y todos los mexicanos durante un 
siglo: la Secretaría de Educación Pública.

a 100 años de la creación de la SEP, el 
pensamiento de José Vasconcelos, su 
fundador, se mantiene presente y reposa 
en los maestros, además, puntualizó que 
la educación es la llave para abrir todas 
las puertas del progreso económico y del 
bienestar, ya que ofrece oportunidades de 
superación personal.

está a favor del respeto a la dignidad 
humana como valor fundamental, de la 
formación humanista y de una educación 
con enfoque de derechos humanos y de 
igualdad sustantiva.

“Estoy seguro que mientras contemos 
con una Secretaría de Educación Pública 

-
mentales, cada estudiante del país y de 
nuestro municipio tendrá mejores opor-
tunidades para elevar su calidad de vida”, 
sentenció.

En tanto, Jesús Gregorio Paisano, 
secretario del Bienestar, señaló que la 
educación debe ser transformadora para 
la toma de decisiones, las cuales serán 
fundamentadas para actuar de manera 
individual y colectiva con miras a cambiar 
la sociedad.

Por su parte, Mercedes Morales 
Coyopol, regidora de Educación, celebró 
que a través de la ruta del “Faro de la 
Educación Sostenible”, se promueva una 
formación basada en el respeto, cuidado 

y protección del medio ambiente.
Finalmente, Felisa Ayala Sánchez, direc-

tora de la Universidad Pedagógica Nacional 
(UPN), dijo que uno de los propósitos más 
importantes en la educación es la de recu-
perar la sustentabilidad del medio ambiente 
y resaltó que la misma, es una herramienta 
para el desarrollo del país.

Durante la ceremonia se realizó la 
donación de árboles a estudiantes de 
los Bachilleratos San Andrés Cholula y 
Blandina Torres de Marín, así como del 
Centro Escolar Doctor Alfredo Toxqui 
Fernández de Lara (CEDAT).

En el acto estuvieron presentes Felisa 
Jaramillo, síndico; regidoras y regidores; 
José Márquez López, representante de 
la SEP; María Emilia Hilda Cuatzo, direc-
tora de la CORDE en Cholula;  Gabriela 
Molina Herrera, subdirectora de Difusión 
y Extensión Universitaria de la UPN uni-
dad 211; Misael Camilo Nolasco Bravo, 
subdirector Académico y Lucía Salazar 
Garrido, subdirectora de Investigación de 
la UPN.  REDACCIÓN

AUTORIDADES DE TLAXCALA Y PUEBLA 
INDIFERENTES A ROBOS SOBRE EL ARCO NORTE

Los conductores fueron asaltados a punta de pistola y al solicitar ayuda, 
los estados se deslindaban del tramo, “no les correspondía” dijeron

Puebla, Pue- Tras ser asaltados la ma-
drugada del lunes sobre el Arco Norte, 
conductores denunciaron que fueron ig-
norados luego del suceso, pese a haber 
solicitado ayuda al 911.

De acuerdo con los afectados, reali-
zaron la llamada de auxilio, sin embargo, 
los cuerpos policiacos estatales de Puebla 
y Tlaxcala, junto con la Guardia Nacional 
“solo se pasaron la bolita” y jamás acu-
dieron a dar atención.

Aunado a lo anterior, las víctimas que 
transitaban a la altura del kilómetro 214 

de la referida carretera, indicaron que su-
jetos desconocidos bloquearon la vialidad 
para asaltarlos, les rompieron los cristales 
de los vehículos y a punta de pistola los 
despojaron de sus pertenencias.

Por último, los conductores pidieron 
apoyo de las autoridades, sin embargo, 
no obtuvieron respuesta pues en el caso 
de la Policía Estatal de Puebla mencionó 
que el tramo le correspondía a Tlaxcala, 
pero al comunicarse con estos últimos, se 
dijo que mandarían unidades, las cuales 
jamás llegaron.  CAROLINA GALINDO

LOS CONDUCTORES PIDIERON APOYO DE LAS AUTORIDADES, SIN EMBARGO, NO OBTUVIERON RESPUESTA PUES EN EL CASO DE LA POLICÍA 
ESTATAL DE PUEBLA MENCIONÓ QUE EL TRAMO LE CORRESPONDÍA A TLAXCALA. FOTO: 
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EN TEXMELUCAN, 
POBLADORES 
EVITAN ROBO, PERO 
VÍCTIMA SE NIEGA A 
DENUNCIAR

Los pobladores llamaron a la 
ciudadanía a fomentar la cultura 
de la denuncia, de lo contrario la 
delincuencia seguirá creciendo 
en el municipio

San Martín Texmelucan, Pue- Luego 
de que un presunto ladrón fuera ase-
gurado por pobladores de la colonia 
Lindavista en Texmelucan, la víctima 
se negó a presentar la denuncia co-
rrespondiente.

Aunado a lo anterior, los poblado-
res lamentaron la decisión de la jo-
ven, quien en esta ocasión no quiso 
denunciar el robo, aun cuando el pre-
sunto ladrón ya había sido trasladado 
a la Secretaría de Seguridad Pública 
Municipal.

Los hechos se registraron cuando 
un sujeto interceptó a la joven para 
despojarla de su celular, ante ello, pi-
dió auxilio y un grupo de vecinos salió 
en su ayuda y ubicó al presunto res-
ponsable.

Posteriormente, el presunto ladrón 
fue amarrado a un poste hasta que llegó 
la Policía Municipal y lo retiro del lugar.

Por último, los pobladores hicieron 
un llamado a incentivar la cultura de la 
denuncia, pues es una forma de evitar 
que la delincuencia siga creciendo, ya 
que al no denunciar se abre la puerta 
a que los amantes de lo ajeno sigan 
creciendo.  CAROLINA GALINDO

Invierten en Atlixco casi 3 mdp para 
rehabilitar caminos saca cosechas

A través del Programa Piso Firme, 
Ariadna Ayala inició la rehabilitación 
de caminos en la junta auxiliar de La 
Magdalena Axocopan
Atlixco, Pue- La presidenta municipal de 
Atlixco, Ariadna Ayala, inició la rehabili-
tación de caminos saca cosechas y accio-
nes del Programa Piso Firme en la junta 
auxiliar de La Magdalena Axocopan, don-
de se invirtieron más de tres millones de 
pesos.

Para esta rehabilitación de caminos 
con una extensión total de 24.2 kilóme-

tros, se invirtieron dos millones 81 mil 579 
pesos, que permitirá a las comunidades 
de Axocopan, San Miguel Ayala, San Juan 
Ocotepec y Guadalupe Huexocoapan para 
desarrollar sus actividades agrícolas de 
forma práctica y segura.

Por otro lado, con una inversión de un 
millón 92 mil 446 pesos 432, la alcaldesa 
dio el banderazo para iniciar la construc-

-
lias de dicha comunidad.

En su mensaje, Ariadna Ayala señaló 
que la administración municipal ha co-

-
me así como la rehabilitación del camino 
de saca cosechas, porque son proyectos 
que de forma directa mejoran no solo la 
vida cotidiana de las personas, sino for-
talecen el desarrollo del campo y abonan 
a tener mayor seguridad.

Por último, Pedro Maximiliano 
Méndez, presidente auxiliar de la junta 
auxiliar, agradeció el acercamiento para 
fortalecer los lazos para la generación 
de proyectos que mejoren la vida de los 
habitantes.  REDACCIÓN

Ocho personas lesionadas en 
volcadura en paraje conocido 
como La Curva de los Dientes

EL CONDUCTOR DE UNA CAMIONETA PERDIÓ 
EL CONTROL Y CHOCÓ CONTRA UN TALUD, 
VOLCÁNDOSE CON TODA SU FAMILIA. FOTO: 

Venustiano Carranza, Pue- La 
tarde del sábado se registró un 
fuerte accidente sobre el kiló-
metro 185, a la altura del pa-
raje conocido como La Curva 
de los Dientes, ubicado entre 
las comunidades de Santa 
Anita y Santa Rosa, donde una 
camioneta Toyota blanca con 
placas de circulación X62-BBY, 
del Estado de México chocó 
contra un talud, causando una 
volcadura, donde resultaron 
ocho personas lesionadas, en-
tre ellos seis menores.

Los hechos se registraron 
cunado la Toyota conducida 
por Sebastián Mora García de 
38 años de edad, de la Ciudad 
de México, perdió el control de 
la unidad al tomar la curva en 
descendente chocando contra 
un talud, causando que la ca-
mioneta volcará quedando so-
bre la carretera y obstruyendo 
uno de los carriles.

Entre los lesionados se 
encuentran: Juana Marbella 
Mora de 58 años de edad, 
Sofía Medina Díaz de 39 años 
y seis menores de edad, to-
dos ellos fueron atendidos por 

paramédicos de la Cruz Roja 
delegación Poza Rica, que los 
traslado al Hospital Integral de 
Venustiano Carranza.

Las autoridades informaron 
que la familia que viaja en la 
unidad accidentada, se diri-
gía a las playas de Tecolutla, 
Veracruz.

 Al punto donde ocu-
rrió el accidente, acudie-
ron Protección Civil, Policía 
Municipal y la Guardia 
Nacional División Seguridad 
en Carreteras.  ADÁN GONZÁLEZ

A MACHETAZOS LE DESTROZARON LA 
CABEZA A UN HOMBRE EN TEHUACÁN

El cuerpo estaba tirado entre la  maleza 
a escasos metros de la carretera 
Tehuacán-Teotitlán
   
Tehuacán, Pue. Un hombre de alrededor de 35 

años de edad fue hallado sin vida en un terreno de la 
colonia San Miguel, perteneciente a la junta auxiliar 
de San Pablo Tepetzingo de Tehuacán.

El cuerpo estaba a escasos metros de la carretera 
Tehuacán-Teotitlán.

Tras el llamado de emergencia inmediatamen-

Policía Municipal quienes al llegar comprobaron la 
presencia de un hombre tirado en la zona y con una 
herida a la altura de la cabeza con exposición de 
masa encefálica.

De manera inmediata acordonaron la zona para 
resguardar la zona del crimen hasta la llegada de 
personal de la Fiscalía de Puebla para las primeras 
indagatorias y del personal de Semefo para el levan-
tamiento del cadáver.  REDACCIÓN
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JOSÉ ANTONIO ROMERO Tellaeche 

ESTUDIANTES TOMAN 
INSTALACIONES DEL CIDE

JUZGADOS ADMITEN AMPARO 

José Antonio Romero Tellaeche es 
ratificado como director del CIDE; 

estudiantes toman instalaciones
LA TITULAR DEL CONACYT, MARÍA ELENA ÁLVAREZ-BUYLLA ROCES, 

AFIRMÓ QUE PARA LA DESIGNACIÓN SE HIZO UN EJERCICIO DONDE SE 
ESCUCHARON “TODAS LAS VOCES”.
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autoridades escolares enviaron un correo 
electrónico anunciando que ambas sedes 
del CIDE permanecerían cerradas.

“Ante las notas anónimas difundidas por 
diferentes vías, incitando a estudiantes del 
CIDE y a personas ajenas al mismo a tomar 
las instalaciones de la institución, por ins-
trucciones del Director General interino José 
Antonio Romero Tellaeche, las instalaciones 
de ambas sedes del CIDE permanecerán ce-
rradas, hasta que se restablezcan las condi-
ciones que garanticen la salvaguarda de la 
integridad física y moral de la comunidad del 
CIDE y la integridad de sus instalaciones”, se 
informa en la comunicación.

Con pancartas y lonas, estudiantes de 

esta mañana a las afueras del centro luego 
de que las instalaciones fueran cerradas.

Tras el comunicado emitido por la di-
rección del CIDE, la comunidad estudiantil 
lamentó el “incoherente posicionamiento” 

están manipulados por información falsa.
Aseguraron que actúan por convicción 

propia y acusaron que las autoridades se 
han negado a recibirlos y escucharlos.

“Somos estudiantes y nos agrupamos en 
un solo frente común. Las decisiones se han 
tomado de forma democrática con la par-
ticipación de más de 85% de la población 
estudiantil. No somos unos, somos todo, y 
actuamos en respuesta a las decisiones uni-
laterales que han decidido tomar la Dirección 

SELECCIÓN DEL NUEVO 
DIRECTOR DEL CIDE

del nuevo director general del CIDE se 
llevará a cabo hoy lunes durante la se-
sión del su Órgano de Gobierno del 
Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología 
(Conacyt), en donde se elegirá entre los 
dos postulantes: Vidal Llerenas Morales y 
José Antonio Romero Tellaeche, actual di-

rector interino del CIDE.
Este domingo, Conacyt recordó que el 

proceso inició el pasado 15 de octubre de 
2021, al emitir formalmente la convocato-
ria para el registro de candidatas y candi-
datos a ocupar el cargo, el cual cerró a las 
15:00 horas del 5 de noviembre de 2021.

proceso se han conducido de “manera 
transparente y abierta a la comunidad, con 
estricto apego a la legalidad y la normativa 
prevista en el Estatuto General del CIDE”.

Alertó que hay diversas voces reco-
nocidas que se han expresado durante 
las últimas semanas “con el propósito de 
presionar y suspender la designación del 
nuevo director general del CIDE en contra 
de la normativa que regula el proceso y 
otras genuinamente preocupadas por el 
futuro de la institución”.

Por lo que hizo un llamado a la comu-
nidad del Centro a no caer en provocacio-

que circula en redes sociales y medios de 
comunicación.

“Al interior del CIDE existen grupos de 
interés que se oponen al cambio y trans-
formación de la institución, no obstante, 

las convicciones profundamente demo-
cráticas de su comunidad a favor de la 
pluralidad, la tolerancia y el respeto a la 
legalidad”, indicó el Conacyt.

El miércoles, entre las 12:15 y las 
22:00 horas se llevó a cabo un proceso 
de votación digital en el que la comuni-
dad estudiantil pudo expresar sus prefe-
rencias con respecto a las acciones que 
tomará el movimiento estudiantil en caso 
de que las exigencias del pliego petitorio 
no sean cumplidas a más tardar hoy.

Según dio a conocer en un correo in-
formativo que se envió a la comunidad, en 
este ejercicio participó el 87% del alumna-
do, pues de los 484 estudiantes activos se 
recibieron 424 votos. DALILA SARABIA




